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Note de la commission d’investiture 

Collège Régions 

Vincent est un candidat force de proposition, intéressé par des sujets comme le mentorat et les 

ambassadeurs d'entreprise. Il a montré une posture humble et une volonté d'apprendre davantage sur 

les actions du CA, du fait d'une connaissance limitée de l'écosystème de l'école. Sa proximité avec le 

président du Conseil de Surveillance de l'école issue de son parcours à la SNCF pourrait apporter des 

atouts stratégiques, à condition que cela ne représente pas un manque d'objectivité parmi les autres 

membres du CA. 

Point fort : son humilité 

Parrains 

• Abeba Hagos 

• Romain Popelin 

 



Vincent PALIX 
 

06 86 16 48 96 - vincent.palix@gmail.com 
 

 
 
A l’attention des Alumni 
EM Lyon 
 
Rouen, le samedi 30 novembre 2024  

 
 
 
 
Objet : Candidature au Conseil d’Administration de EM Lyon Alumni 
 
 
 
Chers Alumni, 
 
Nous avons été très nombreux à nous retrouver le 23 novembre dernier à Lyon, pour inaugurer 
ensemble le nouveau campus de notre école. Nous qui avons connu Ecully, nous prenons 
instantanément conscience combien ce nouveau vaisseau est une chance supplémentaire pour les 
futurs diplômés. 
 
Issu de la promo 2008 du Mastère Spécialisé Marketing et Management des Services, je souhaite 
aujourd’hui m’engager au service de l’école. Grace à elle, j’ai eu la confiance en moi et les outils 
propices à grandir au sein d’une grande entreprise, la SNCF. Recruté chef de gare comme première 
expérience opérationnelle, j’ai pu ensuite exercer de très nombreuses fonctions : directeur d’entité 
de production, chef de cabinet du président, et aujourd’hui directeur régional de SNCF Réseau. 
 
A cela, je rajoute l’affect sincère que le lyonnais que je suis a pour cette école. La fierté d’en avoir été 
diplômé au moment où elle rayonnait de plus en plus ; la voir vivre quelques années difficiles ; pour 
aujourd’hui assister à sa renaissance au cœur de Lyon. J’ai ainsi la profonde envie de mettre à sa 
disposition, grâce au CA des Alumni, du temps et de l’énergie pour porter en votre nom son 
rayonnement. 
 
Prendre part activement à ce collectif d’Alumni serait pour moi une véritable fierté, pour promouvoir 
encore un peu plus notre association de diplômés auprès du management de l’école, des 
professeurs, des étudiants, mais aussi des entreprises et des territoires. 
 
Vous pouvez compter sur mon énergie pour servir notre réseau. 
 
Bien sincèrement, 
 
 
 
 
 
 
 
Vincent PALIX 
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QUESTIONNAIRE AUX CANDIDATS  
Conseil d’Administration 2025 emlyon alumni 

 
 
Nom                       PALIX                                          Prénom   Vincent 
Programme          MS Marketing & Management des Services                   Promotion 2008 
www.linkedin.com/in/vincent-palix 
 
 
Il n’y a pas de bonnes ou de mauvaises réponses à ce questionnaire. Notre objectif est 
simplement d’apprendre à mieux vous connaitre et de préparer l’échange que vous aurez 
avec la commission d’investiture dans les semaines à venir. 
 
Pour quel collège souhaitez-vous déposer votre candidature : 
   □  Paris - Ile de France  
   X  France - hors Ile de France ( à noter que je suis bilocalisé Paris-Normandie) 
   □  International  
 
Etes-vous ou avez-vous été : 
   □  Administrateur emlyon alumni 
   □  Administrateur Fondation 
   □   Ambassadeur de communauté géographique 
   □  Ambassadeur de communauté thématique (Club) 
   X  Ambassadeur de promotion 
   □   Intervenant à l'Ecole 
   □  Membre du Jury d'admission emlyon  
   □  Donateur à la Fondation 
   □  Autre (préciser)….. 
  
Etes-vous ou avez-vous été au cours de votre carrière : 
   X  Salarié d'une grande entreprise (G2000 - CAC40) 
   □  Salarié d'une administration ou collectivité 

□  Salarié d'une PME ou d’une ETI 
   □  Entrepreneur individuel 
   □  Artisan 
   □  Créateur d'entreprise  
   □   …  d’une start up 
   □  Salarié d'une association 
    X  Fonction commerciale 
   □  DRH 
   □  Direction Financière 
   □  Direction Générale 
   X  Production ou Logistique 
   □  Administrateur d'une entreprise 

www.linkedin.com/in/vincent-palix
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   □  Mandataire social 
   □  Membre d'un Comex 
   □  Cadre dirigeant 
   □  Autre (préciser)… 
 
 
Quelles sont aujourd’hui vos motivations pour présenter votre candidature au poste 
d’Administrateur d’emlyon alumni? 
 
Mes motivations sont doubles pour intégrer le CA d’EM Lyon Alumni : 

1. Lyonnais de cœur, où j’ai grandi et étudié, j’ai un affect fort envers EM Lyon.  
Diplômé à une époque où l’école changeait de dimension, je souhaite contribuer à la nouvelle 
dynamique impulsée par le management de l’EM Lyon, que les Alumni doivent encourager, 
conseiller, et accompagner.  
Je ne cache pas avoir été un très proche collaborateur à la SNCF – avec une relation d’amitié 
aujourd’hui – du président du Conseil de Surveillance, ce qui renforce ma motivation. 

2. Aujourd’hui bien installé dans ma carrière professionnelle, je souhaite m’ouvrir vers un nouvel 
engagement porteur de sens. Très engagé dans le monde associatif durant mes études, j’ai 
maintenant le souhait de retrouver l’esprit de cet engagement. 

 
 
S’engager en tant qu’administrateur d’une association implique avoir du temps et s’engager 
à en consacrer tout au long de son mandat. 
 
De quelle disponibilité pensez-vous disposer pendant ces 4 années à venir ? 
□  1h par jour 
X  1h par semaine au minimum 
X  4h par semaine en cas de besoin 
□  2 jours par semaine 
□  1h par mois 
□  4 heures par mois 
□  4 heures par trimestre 
□  Autres 
 
 
Les questions suivantes concernent votre connaissance et votre perception d’emlyon 
Alumni et du rôle d’un administrateur. 
 
Connaissez-vous aujourd’hui le travail réalisé par emlyon alumni ?  
Comment connaissez-vous ces actions ? 
 
J’ai eu le plaisir d’être présent à la journée du 23 novembre sur le nouveau Campus de Lyon7. Ce fut 
pour moi l’occasion de découvrir la sincère dynamique portée par le board ; et la présence massive de 
diplômés une sincère reconnaissance de leur engagement. 
Je suis, depuis cet été ambassadeur de promotion, ce qui m’a permis de commencer à m’approprier 
les enjeux/missions pour les alumni : 
- Contribuer à faire connaitre l’école, dans le monde de l’entreprise et au-delà 
- Nouer, faire vivre, des réseaux de diplômés en partageant les actualités, temps fort et fiertés 
- Se rendre disponible pour les étudiants en construction de leurs devenirs professionnels 
- Être les interlocuteurs de la communauté éducative et la gouvernance de l’école 
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Si oui, quelles sont les actions d’emlyon alumni que vous appréciez le plus ? Que feriez-vous pour les 
améliorer encore plus ? 
 
Deux dimensions m’intéressent tout particulièrement : 

1. Le lien avec les étudiants (à l’entrée à l’école, durant leur formation) 
2. Faire vivre un réseau de diplômés sur un territoire ou dans le monde de l’entreprise 

 
Je n’ai pas la prétention d’expliquer ce qu’il faut améliorer. Il est toutefois certain qu’un collectif de 
bénévoles à besoin régulièrement de bras supplémentaires, motivés, pour soutenir ceux déjà présents 
ou qui souhaitent prendre un peu de champ. Mon expérience forte et diversifiée dans une grande 
entreprise, ainsi qu’associatif, pourra probablement me permettre d’apporter des idées ou des points 
de vue nouveaux utiles au collectif. 
 
 
Quelles sont pour vous les principales missions de emlyon Alumni vis-à-vis des diplômés, vis-à-vis de 
l’école? 
 
- Vis-à-vis des étudiants : concours d’entrée, mentorat, accompagnement à la recherche 

d’entreprise, témoignage professionnels… 
- Vis-à-vis de l’école : appuyer la gouvernance dans la représentation vis-à-vis des prépa/universités 

pour de futurs inscrits, auprès du du monde de l’entreprise et media. Se positionner comme 
interlocuteur disponible à la réflexion autour des décisions importantes à venir (pédagogiques, 
investissements…). 

 
Quelles sont pour vous les missions d’un administrateur de l’emlyon alumni ? 
 
A mon sens, missionné sur certaines actions/contributions pour le compte du collectif, l’administrateur 
bénévole co-construit une feuille de route avec le board et l’équipe dédiées aux alumni de l’école. Il a 
ensuite la charge de la mener à bien en rendant compte régulièrement au board. 
Tout cela dans un esprit de promo ^^ 
 
Avez-vous déjà pris au cours de votre carrière des initiatives pour animer la communauté des 
alumni ou contribuer à l’Ecole ? 
Je me suis engagé comme ambassadeur de promo depuis cet été. Anne Deslage m’a briéfé sur les 
attendus que je déploie progressivement. Je lui ai fait part de mon intérêt à déployer un réseau en 
Normandie ou au sein de la SNCF. 
 
Le CA d’emlyon alumni, c’est une équipe d’une quinzaine de personnes ! Nous sommes tous 
bénévoles, tous très pris par nos activités professionnelles, éparpillés aux quatre coins du 
monde, et pour avancer et être efficaces, nous devons être capable de travailler en équipe. 
La question suivante peut vous paraître anodine, mais elle prend toute son importance pour 
notre CA ! 
 
Quels exemples pouvez-vous donner pour justifier de votre capacité à travailler en groupe 
 
Je pense avoir de nombreuses qualités au travail en équipes, assises sur mon expérience 
professionnelle. Salarié d’une très grande entreprise, j’ai pu occuper de nombreux postes différents 
(management, production, support, dirigeant) dans des organisations toujours matricielles. L’enjeu est 



 

Interne SNCF Réseau 

donc moins le rattachement hiérarchique que de savoir susciter l’adhésion, faire vivre l’esprit de corps 
pour atteindre des objectifs communs. 
A cela, se rajoutent mes expériences en association durant mes années étudiantes… et le fait que je 
sois co-président de mon syndic de copro 😊😊, le grâle du travail en groupe…. 
 
 
Enfin, la richesse de notre CA réside aussi dans les expertises que chacun peut apporter. En 
fonction des enjeux / projets en cours / administrateurs déjà en poste…, telle ou telle 
expertise peut avoir une valeur particulière pour nous lors du prochain mandat.  
 
Avez-vous une expertise particulière de nature à aider l’école ou la communauté des 
alumni ?  
 
- Rédaction de notes de synthèses 
- Prise de parole médiatique 
- Construction d’éléments de langage 
- Evènementiel : déroulés, logistique… 
- Et capacité forte à travailler dans l’urgence, en mode quick&dirty et à peu de frais 

 
 
 
 
Un très grand merci pour tout le temps que vous avez passé à remplir ce questionnaire, nous 
avons hâte de vous rencontrer ! 
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